

INFORMADOR.COM.MX

Hay seis de 79 municipios en problemas

ENDEUDAMIENTO A LA CARTA

La deuda reportada ante la SHCP a septiembre del 2012 por los seis ayuntamientos representa 5.4% de los pasivos municipales netos.

(MILLONES DE PESOS)



La deuda reportada por seis ayuntamientos representa 5.4% de los pasivos municipales netos. EE

- Fitch detecta incumplimientos en sus pagos

Humberto Panti considera que la decisión de no rescatar ninguna tesorería local otorga certidumbre financiera

CIUDAD DE MÉXICO (10/ENE/2013).- La agencia Fitch, que califica a la mayoría de las entidades federativas (29) y a más de 79 ayuntamientos del país sólo tiene el registro de seis tesorerías municipales con importantes problemas financieros que llegaron al incumplimiento. Se trata de Zamora, Michoacán; Santa Catarina y Guadalupe, Nuevo León; Cuernavaca, Morelos; San Luis Potosí capital, y Acapulco, Guerrero, detalla el director de Finanzas Públicas de la calificadora, Humberto Panti.

Un incumplimiento o quiebra -explica- es identificado en Fitch cuando la administración deja de pagar un crédito a alguna entidad del sector financiero o bien, presenta un retraso en el pago de algún proveedor.

Reconoció que “pudiera haber otras en incumplimiento, pero -ahora- con la información que disponemos, no se han detectado”.

Acerca de los 72 municipios de Chiapas que recientemente se declararon en quiebra técnica o de los seis del Estado de México que también reconocieron dicha situación de deterioro financiero, comentó: “Este tipo de declaraciones son comunes con la entrada de nuevas administraciones, sobre todo, si no cuentan con los niveles de caja que desearían al tomar el municipio.

“Son problemas comunes en los cambios de administración, pero, con la información que tenemos, no se ve una debilidad financiera de largo plazo que tenga comprometida la situación financiera. Sin embargo, puede ser que muchos de estos ayuntamientos ni siquiera estén calificados por nosotros”, agregó.

Nivel estatal

De acuerdo con Panti, en términos estatales, sólo Jalisco incurrió el año pasado en un incumplimiento con un crédito de corto plazo otorgado por el Banco Interacciones. Esto motivó una acción negativa de calificación, que significó la degradación de 15 escalones en la nota del estado, de “A+” hasta “D”, que en el lenguaje de la firma significa

incumplimiento.

Esta acción de calificación se tradujo en un mayor costo para adquirir financiamiento en el mercado.

A decir del directivo, no se cumplió en tiempo y forma con el pago de capital de un crédito por 1,400 millones de pesos con vencimiento al 21 de diciembre pasado. Precisó que el monto del financiamiento representa 10% de la deuda de largo plazo contratada por el gobierno estatal.

Respalda medida

El directivo de Fitch comentó que la postura del gobierno federal de no rescatar a ninguna tesorería estatal o municipal otorga certidumbre desde el punto de vista financiero, pues, de lo contrario, sentaría un mal precedente, un incentivo nocivo para las demás ministraciones.

Los gobiernos estatales y municipales tienen que ser autosuficientes y valerse por sí mismos, considera.

LAS CIFRAS

Recientemente **72** municipios de Chiapas se declararon en quiebra técnica, igual que seis en el Edomex, lo que Panti consideró común.

Una de gradación de **15** escalones registró la calificación de Jalisco, por el incumplimiento en el pago de un crédito, de acuerdo con Fitch.